



BIBLIOTECA PÚBLICA
SANT GREGORI
MIQUEL
MARTÍ
I POL

Recull de Premsa de la Vall del Llémena

Font: Los sitios de Gerona Plana: 4 Data: 12-03-1947

Miércoles 12 de marzo de 1947

EL CASTILLO DE CARTELLA

Leyende de la piedra "Patas de Caballo"

No muy lejos de la capital de la provincia, a una distancia que puede calcularse de diez kilómetros, se halla la aldea de Cartellá compuesta de 48 casas de labradores diseminadas en las pequeñas cuencas de los torrentes "Gárrec" y "Cagarot", y agrupadas en una parroquia. Esta aldea pertenece al municipio de San Gregorio.

El antiguo castillo de los Señores de Cartellá, dio nombre a la aldea. Su mole, en parte arruinada, y en parte habitada por unos campesinos, se levanta frente a un despeñadero formado en la confluencia de los torrentes arriba mencionados, los cuales rozando los muros a una considerable profundidad, dan la sesación de unos fosos naturales que cercan el castillo por este, sur y oeste, mientras por el norte lo cierra otro abierto, artificialmente.

Este Castillo, sin estar a la altura artística de otros muchos que se levantan en diferentes puntos de España, cuenta, sin embargo, con todas las características de las necesidades medievales: almenas, cárcel, torre de defensa, plaza de armas, caballerizas, puente (que había sido levadizo) sobre el "Gárrec", garita del centinela junto al puente, etc., lo que junto a la frondosidad del paisaje, hace susladar la imaginación del excursionista.

ta, a los tiempos de las damas y caballeros, de los juglares y de las princesas encantadas.

No falta la historia o la leyenda para ser contada a cuantos visiten el castillo de Cartellá. Frente a la puerta de las caballerizas, puerta que daba al "Gárrec", existía en cierta época que no se recuerda, una piedra llamada "patas de Caballo" porque estás grabadas en ella. De aquí se sacó fundamento para explicar que, estando un día el puente levantado, en ocasión en que el Señor Castellano peregrinó de muerte por sus enemigos, huía a todo correr montado en un brioso corcel, dirigió su corazón a Ntra. Sra. de la Esperanza, prometiéndole que le levantaría una Capilla en su honor si le salvaba en tan apurado trance. Al llegar el caballo frente al puente, viendo que estaba levantado, dió un milagroso salto saltando la anchura de unos 18 metros para dar de patas en la célebre piedra que ha dado pie a la leyenda.

Sea leyenda, o sea historia, lo cierto es, que junto a la garita del centinela fué levantada una capilla románica a Ntra. Sra. de la Esperanza, que todavía se conserva hoy, debidamente restaurada, y celebra su fiesta el día 18 de diciembre.

GERUNDIO